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Dieser Text ist in Leichter Sprache. 

Leichte Sprache verstehen mehr Menschen. 

_______________________________________________________ 

 

Infos zur Wahl 

am 12. September 2021 

So heißt die Wahl: Kommunal-Wahl 

 

 

Wir sind die Partei SPD.  

So spricht man SPD: Es-Pe-De. 

Das heißt SPD: 

Sozial-Demokratische Partei Deutschland. 

Wir arbeiten in der Politik.  

Wir arbeiten für die Menschen 

im Land-Kreis Wittmund 

und auf den Inseln. 

 

 

Dies ist unser Wahl-Programm. 

Hier zeigen wir Ihnen, 

was wir machen wollen. 

Für die Menschen in Wittmund. 
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Wir denken: 

Demokratie ist wichtig. 

So spricht man Demokratie: De-mo-kra-ti.  

Das bedeutet Demokratie: 

Alle Menschen 

können mit bestimmen  

und 

haben Verantwortung. 

 

 

Deutschland ist ein Land  

mit Demokratie.  

Demokratie ist wichtig. 

Demokratie gibt den Menschen 

wichtige Rechte. 

 

 

Darum wollen wir  

viel Demokratie 

im Land-Kreis Wittmund. 

 

 

Das ist uns wichtig: 

Alle Menschen sollen sich wohl fühlen 

und  

mit bestimmen 

im Land-Kreis Wittmund. 
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Das finden wir wichtig: 

 

Genug Plätze für Kinder.   

Im Kinder-Garten. 

Und in den Schulen. 

 

 

Genug Ausbildungs-Plätze  

für junge Menschen. 

 

 

 

Genug Geld für Bildung für Erwachse. 

In der Musik-Schule und 

in der Volks-Hoch-Schule. 

 

 

Geld für die Kultur. 

Zum Beispiel: 

- Geld für Museen 

- Geld für die Landes-Bühne. 

  Das ist die Landes-Bühne: Das Theater. 

 

 

 

 

Kranke Menschen 

müssen gute Hilfe bekommen. 

Im Land-Kreis Wittmund. 

Damit die Menschen die Hilfe in der Nähe haben. 

Damit sie nicht weit fahren müssen. 

Darum muss unser Kranken-Haus 

in Wittmund bleiben. 
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Das wollen wir machen: 

 

Für ältere Menschen 

 

Der Land-Kreis 

hat Angebote für ältere Menschen.  

Wir wollen die Angebote barrierefrei machen. 

So spricht man barrierefrei: Bar-jä-re-frei. 

 

Wir wollen zum Beispiel: 

- Rampen bauen  

- Dinge so machen, 

  dass Menschen mit Behinderung 

  die Dinge besser benutzen können. 

  Und Infos besser verstehen können.  

 

 

 

Für Menschen aus anderen Ländern 

Zum Beispiel: Geflüchtete Menschen 

 

 

Wir wollen helfen, 

damit sich alle Menschen verstehen. 

Alle Menschen sollen Respekt haben. 

Für andere Menschen. 

Alle Menschen gehören dazu. 

Wir alle sind eine Gemeinschaft. 

Das heißt: Inklusion.  
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Für Menschen mit Behinderung 

 

Das unterstützen wir: 

Menschen mit Behinderung 

können überall dabei sein. 

Das ist auch: Inklusion. 

Und das wollen wir: 

Kinder mit Behinderung 

dürfen Unterricht haben. 

Zusammen mit Kindern ohne Behinderung. 

 

 

 

Für die gleichen Rechte 

von Frauen und Männern 

 

Der Land-Kreis soll einen Plan machen. 

So heißt der Plan: Gleich-Stellungs-Konzept. 

Bei dem Plan wollen wir mit machen. 

Das soll in dem Plan stehen: 

Was der Land-Kreis tun will. 

Für Gleich-Berechtigung. 
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Für Wohnungs-Mieten, 

die nicht zu teuer sind. 

Auch auf den Inseln. 

 

Der Land-Kreis 

und die Gemeinden  

sollen mehr Wohnungen bauen. 

Dabei wollen wir helfen. 

Das wollen wir prüfen: 

- Welche Wohnungen müssen neu gemacht werden. 

- Wo müssen mehr Wohnungen gebaut werden. 

 

Für die Wirtschaft 

 

Die Wirtschafts-Förderung  

vom Land-Kreis 

muss bleiben. 

Dabei wollen wir helfen. 

 

 

Wir wollen einen modernen  

Land-Kreis 

Das meinen wir mit modern: 

 

1. Die Bürger und Bürgerinnen befragen 

 

Bürger und Bürgerinnen 

sollen mit bestimmen. 

Und wenn die Politik und die Verwaltung etwas entscheiden sollen. 

Dann fragen sie die Bürger und Bürgerinnen. 
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2. Mehr Internet im Land-Kreis 

 

Man spricht von der Digitalisierung. 

So spricht man das Wort: Di-gi-ta-li-sie-rung.  

Das heißt Digitalisierung: 

Immer mehr machen mit dem Internet. 

 

 

Das Internet wird immer wichtiger. 

Mit dem Internet kann man Zeit sparen. 

Zum Beispiel: 

Einen Antrag stellen bei einem Amt. 

mit dem Internet.  

Dann spart man Zeit für den Weg zum Amt.  

 

Oder: 

Einen Termin holen beim Amt 

im Internet. 

Dann spart man die Zeit für Telefon-Anrufe. 

 

 

Das wollen wir: 

Alle Ämter im Land-Kreis  

bieten Anträge an  

im Internet. 

Alle Ämter im Land-Kreis 

bieten Termine an 

im Internet. 

Man sagt auch: Anträge digital stellen. 
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Dafür ist das Internet auch gut: 

Die Verwaltung kann Bürger und Bürgerinnen 

schneller informieren. 

Über wichtige Sachen. 

Zum Beispiel: 

- Über Entscheidungen in der Politik 

- Über Baustellen im Land-Kreis. 

 

3. Gute Wege und Straßen  

 

Wir wollen gute und sichere Wege 

- für Fuß-Gänger und Fuß-Gängerinnen 

- für Rad-Fahrer und Rad-Fahrerinnen 

- für Auto-Fahrer und Auto-Fahrerinnen 

 

Das wollen wir: 

 

Jeder Bürger und jede Bürgerin 

kann alle Busse und Bahnen benutzen.  

Im Land-Kreis. 

Und zahlt nur 1 Euro dafür. 

Am Tag.  

 

 

Mit Elektro-Fahrzeugen bleibt die Luft sauber. 

Darum wollen wir mehr Elektro-Autos 

und E-Bikes. 

So spricht man E-Bikes: I-Baiks 

E-Bikes sind Fahr-Räder mit Elektro-Motor. 

Mit E-Bikes kann man leichter fahren. 
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Elektro-Fahrzeuge fahren mit Strom. 

Darum haben Elektro-Fahrzeuge eine Batterie. 

Für die Batterie brauchen wir Lade-Stationen. 

Für Strom. 

Lade-Stationen sind wie Tank-Stellen 

für Elektro-Fahrzeuge. 

 

 

Wir wollen eine gesunde Natur 

im Land-Kreis 

und auf den Inseln 

 

Das gehört dazu: 

- wir müssen die Natur schützen 

- mehr Bio-Landwirtschaft 

- schlechtes Wasser 

  darf nicht in die Brunnen für Trink-Wasser 

- wir müssen wilde Tiere schützen  

- die Tiere müssen gesund leben 

  in der Landwirtschaft 

  Zum Beispiel: Kühe, Schweine, Hühner. 

 

 

 

 

 

 

Das wollen wir: 
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Das Trink-Wasser muss sauber bleiben. 

Nur Firmen vom Land-Kreis 

sollen das Trink-Wasser machen. 

Private Firmen 

sollen das Trink-Wasser nicht machen. 

 

 

Wir wollen weniger Plastik-Müll. 

Darum wollen wir eine neue Regel. 

So ist die Regel:  

Keine Plastik-Tüten  

im Land-Kreis. 

 

 

Wir haben viele Urlaubs-Gäste 

im Land-Kreis. 

Und auf den Inseln. 

Alle sollen sich wohl fühlen: 

Die Urlaubs-Gäste. 

Und  

die Bewohner und Bewohnerinnen. 

 

 

Darum brauchen wir gute Angebote 

für die Urlaubs-Gäste.  

Damit die Urlaubs-Gäste zu uns kommen.  

Und ihr Geld hier ausgeben. 

Dann können die Firmen  

Geld verdienen. 

Das ist für unsere Wirtschaft wichtig. 

 

Aber das ist auch wichtig: 

keine  

Plastik-Tüten 
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Die Bewohner und Bewohnerinnen 

dürfen keine Nachteile haben. 

Darauf wollen wir achten: 

Auf die Wünsche 

von den Bewohnern und Bewohnerinnen. 

 

 

Wir wollen ein gutes Leben für alle. 

Und nicht nur für die Urlaubs-Gäste. 
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